

くろもりだより

令和6年10月31日

流山市立おおぐろの森小学校
学校だより

地 域 を つ な ぐ 力 に

校 長 遠 藤 由 樹

本校は、開校してまだ4年目の学校です。多くの皆様が、おたかの森駅ができてからこの街にお住まいになられたと思います。学区内にある商店や施設も、開店して間もないものが多く、街全体がこれからみんなで作る新しい街です！そんな新しい街での新しい学校の役割は、学校を介して人と人を繋ぐことだと考えます。そこで、学校では様々な学年で地域の人々と関わりを持つ学習を計画的に取り入れています！

この秋、9月に3年生が社会科の学習でスーパーマーケットの仕事を学びにベルクに出かけました。また、10月には2年生の「まち発見！」という学習が行われ、学年の子どもたちを18のチームに分け、学区内の36の店舗や施設を訪ね、働いている方へのインタビューをしてきました。

職員は、この学習のために、時間をかけて準備をしてきました。お店とアポを取り、どんな手続きを取れば子どもたちがお話を聞かせてもらえるかを丁寧に一軒ずつ聞き取らせていただき、一緒に行っていただけ保護者や地域のボランティアさんをお願いし、子どもたちには事前学習で聞きたいことやインタビューの仕方、礼儀について学習をし・・・と大変です。しかし、この学習は前述したように子どもたちと地域の施設やお店をつなぎ、新しい街のコミュニティーを作る一翼を担うとともに、本校児童が地域の人に愛される子どもたちになれるかどうかという重責まで背負っておりますので、高い志で職員は頑張るのです！

ベルクには学級ごとに行かせていただいたので、約1時間ずつなんと5回も子どもたちを受け入れてくださり、バックヤードまで見せていただき、子どもたちは様々な工夫やお店の仕組みについて学んできました。ベルクさんは、突然の荒天時等の避難場所として、子どもたちを受け入れてくれます！

まち発見は、天気もよく、保護者地域のボランティアさん43名にも助けていただき、地域の店舗や施設にでかけ、中の様子を見せていただいたり、しっかりとインタビューをしたりしてことができました。子どもたちの感想では「角上魚類さんで魚を捌いているところを見せてもらえて嬉しかった！普段から魚を食べようと思った！」「ロピアさんでは、お店のバックヤードも見せてもらい、商品を詰めているところや、大きい冷蔵庫を見せてもらえた！」「千葉銀行さんでは、新しいお金を触らせてもらった！お金が重かった！」「ほのぼの館では車椅子に乗せてもらった。知らなかったから体験できてよかった！」など、子どもたちは多くの体験と感動を得て、学校に帰ってくる事ができました。



先日は本校体育館で敬老会が開催され、子どもたちの奏でる音楽やダンスを地域のお年寄りに見ていただきました。OFC主催のハロウィン也大盛況でした！3学期には、地域のお年寄りが1年生に昔遊びを教えにきてくれる行事を予定しています。今後も、学びの中に学校をハブとした地域の繋がりを取り入れて参ります！保護者・地域の皆様のご理解ご協力あつての活動です！一緒にすてきな新しい街をつくりましょう！

11月の主な行事

3日(日)	文化の日	20日(水)	クラブ活動(4～6年)
4日(月)	振替休日	21日(木)	5年1組のみ短縮日課
5日(火)	学年運動会(3年①②校時5, 6年③④校時)	22日(金)	千教研造形大会のため5年1組以外短縮日課
6日(水)	学年運動会(1年3, 4, 6組①②校時 1年1, 2, 5組③④校時)	23日(土)	勤労感謝の日
7日(木)	運動会予備日	25日(月)	就学時健康診断係児童打ち合わせ(5年)
8日(金)	運動会予備日	26日(火)	おはなしふくろう(読み聞かせ)
12日(火)	おはなしふくろう(読み聞かせ)	28日(木)	就学時健康診断 短縮日課
13日(水)	委員会活動5, 6年生	29日(金)	陶芸教室(6年)
15日(金)	流教研のため短縮日課		教育相談日

【12月の予定】

3日:5年生邦楽鑑賞 4日:委員会活動 5日:5, 6年生タグラグビー教室① 6日:短縮日課 3年生消防署見学
7, 8日:市内小中学校作品展(流山エルズ) 9日:短縮日課 5, 6年生タグラグビー教室② 10日:短縮日課 おはなしふくろ 11日:短縮日課
12日:短縮日課 17日:教育相談日 17日～19日:全学年5時間授業 20日:給食最終日 大掃除 短縮日課 23日 終業式 特別日課
冬季休業(12月24日～1月6日) 学校閉庁日(12月27日～1月3日) 3学期始業式1月7日

表彰

流山市少年少女俳句大会 秀逸 2年6組 吉田恵麻 さん 佳作 2年3組 江寄楓 さん
佳作 2年5組 酒井悠馬 さん
ごみ減量化促進ポスターコンクール 佳作 4年1組 伊藤壮亮 さん
京葉ガス絵画コンクール 最優秀賞 2年6組 鈴村惟千花 さん
わくわく賞 3年5組 北嶋快晟 さん 佳作 3年2組 田口暖人さん
流山市青少年健全育成推進大会 1年2組 加藤咲 さん
防火ポスター展 佳作 5年3組 平沢絵麻 さん
MOA 美術館流山市児童作品展 ミアヘルサメディケアオアシス流山賞 3年5組 橋爪志苑 さん
金賞 6年1組 小松澤日向子 さん 銀賞 2年4組 椎畑葵生 さん
銀賞 2年5組 工藤佳純 さん 銀賞 4年1組 前川結月 さん
銅賞 5年3組 園田葵南 さん



各種ボランティアのお礼

2年生の町たんけんや5年生の稲刈り、校庭の除草作業やアンダーパスの清掃、おはなしふくろうの読み聞かせなど、たくさんの活動についてご協力をいただきありがとうございます。ボランティアの方々のおかげで、子ども達の実り多い教育活動が実施できています。今後も高学年のミシンボランティアなどボランティアの募集を行ってまいります。お時間の都合が合えば、ご協力いただきますようお願いいたします。

車いすラグビー倉橋選手の特別授業

10月11日に車いすラグビー日本代表の倉橋選手が、本校体育館にて来てくださいました。全校児童が集まり、倉橋選手にたくさん質問をしました。また、パリパラリンピックの金メダルを見せてくださる等貴重な時間を過ごすことができました。学校にて行っている日常の教育活動等については学校ホームページにも掲載しておりますので、ホームページもご覧ください。



お知らせ・お願い

<欠席等の連絡について>

風邪等による欠席が増えてきている状況です。担任は8時15分頃から児童の健康観察を行い、出席状況を確認します。そのため、当日の遅刻や欠席連絡はなるべく8時15分までにご連絡いただきますようお願いいたします。

<安全な登下校の仕方について>

これから本格的に寒くなり、ポケットに手を入れて登校したくなる季節となります。つまりいた時にすぐに手を出せるよう、寒い場合は手袋等防寒対策をして登校させてください。また、引き続き交通安全等にも気を付けて登校するよう学校でも指導を行いますので、ご家庭でも安全な登下校についてお声かけください。